



BONA PAU



N.º 304 · Año XXVI

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Junio 1978

LA CONVIVENCIA ES POSIBLE

Ocurre casi a diario. Cuando uno toma la prensa no ha de esforzarse demasiado para contemplar fotos sensacionalistas, abundante frivolidad y multitud de noticias de secuestros, violencias, conflictos, situaciones tensas... Y si se propone huir de los acontecimientos negativos se topa centenares de veces con las palabras democracia, libertad, autonomía... algo que significa aquello que el gran público anhela por ser digno del momento, llegando a convertirse en «el pan nuestro de cada día».

Pero las palabras diálogo, cooperación, entendimiento, reconstrucción... u otros detalles positivos escasean en grado sumo. Es más, la gran cantidad de acontecimientos que ponen de relieve el mal que aqueja a la humanidad contrasta con la escasez de hechos elogiables que ayudan a las personas a caminar hacia el bien o a acrecentar la esperanza o las ganas de vivir pacíficamente.

Estos escritos, denunciando públicamente las llagas que sufre la humanidad, deberían servir para combatirlas y afrontarlas, pues creemos que nuestra sociedad, nuestro pueblo, ha de ser reconstruido y transformado positivamente y fraternalmente.

Hemos de poner todos los medios a nuestro alcance para lograr una convivencia más alegre, dinámica y auténtica; hay que llegar a un comportamiento tal, que cada uno pueda expresarse libremente; en donde dos o más políticos, por ejemplo, puedan explicarnos sus ideas y programas antagónicos, no sólo

sin ofender a nadie, sino siendo capaces de descubrir y señalar lo positivo y acertado que tiene el otro. Y no únicamente los dirigentes políticos, sino todos; el marido con su mujer, o ésta con su suegra; el alumno con el maestro; el empresario con el obrero; el joven con el anciano, etc. En fin, creemos que todavía hoy es posible, en un pueblo como el nuestro, toparse con personas que sepan detectar dolencias y curarlas, transformar hechos negativos en positivos.

Nuestra comunidad es una muestra, en pequeño, del conjunto de la sociedad. Si sabemos esforzarnos en ver la gran cantidad de «detalles» dignos de alabar y que nos ayudarían a bien vivir, nos abrirían una puerta a la esperanza. A pesar de que, según dice alguien, «la humanidad está tambaleando», debemos esforzarnos para que, entre nosotros, sea lo contrario. Si con frecuencia preguntamos que todos somos hermanos, no ha de ser una utopía poder contemplar un pueblo en que sus habitantes se esfuerzan para que la vida en él sea cada día más agradable, en donde se sabe perdonar, ayudar y cooperar para que todos vivan dichosamente; un lugar en el que se liman asperezas y diferencias socio-económicas y en donde los deseos de venganza y de iniquidad han desaparecido. Una población, en fin, con hechos dignos de ponerse de relieve porque el bienestar estará presente, las situaciones tensas ya no se darán y la grata convivencia ya no sólo será posible, sino real.

Història de Montuïri: Segle XIX

(Continuació)

1850

Junio 6.—«Tuvo lugar el acto solemne de ser recibido y armado caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III al Sr. D. Antonio López, ingeniero primero del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos y director de las Obras Públicas de esta provincia. Celebróse dicha función a las 12 y media en la iglesia de San Francisco de Asís, y en ella desempeñó las funciones de gran canciller de la Orden el Excmo. Sr. D. Fernando Cotoner, gran cruz de la de Isabel la Católica y capitán general de estas islas; fue padrino del agraciado el Sr. Gobernador de las mismas D. Joaquín Maximiliano Gibert, comendador de número de dicha orden de Isabel la Católica y caballero de la de Carlos III; bendijo la espada el Sr. D. Luis Barbarín¹⁵ pbro. caballero de la de Isabel la Católica, y se hallaron presentes los Sres. D. Miguel Ignacio Perelló, administrador baile general del Real Patrimonio, gentil-hombre de Cámara de S. M. y comendador de número de la orden de Carlos III D. Onofre Gradolí, presidente de sala de esta Audiencia, caballero de la misma orden, y D. Cayetano Socias, los dos primeros como testigos y el último para certificar el acto como secretario de la Reina. Además de los Sres. Jefes y oficiales de las dependencias del Gobierno de provincia y de los empleados del ramo de Obras Públicas, asistieron varias personas de distinción, entre ellas, el Sr. D. Antonio Ruiz Narváez, regente interino de esta Audiencia. Nosotros —dice el **Baleár**— presenciamos este acto con satisfacción porque en él se confería un premio justamente alcanzado por el mérito y la laboriosidad». (p. 424).

Octubre 17.—«A las 4 y media de la tarde tuvo lugar en la capilla de Santa Ana del Real Palacio de esta ciudad el acto solemne de ser armado caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III el Sr. D. Antonio Ruiz Narváez, presidente de Sala decano de esta Excm. Audiencia, y regente accidental de la misma. Las atribuciones conferidas en esta ceremonia al Gran Canciller de la orden fueron desempeñadas por el Excmo. Sr. D. Fernando Cotoner, capitán general de estas islas y gran cruz de la Real orden americana de Isabel la Católica; bendijo la espada el Sr. D. Luis Barbarín, pbro. caballero de la propia orden, fue padrino del agraciado el Sr. D. Onofre Gradolí, presidente de sala de dicha Audiencia y caballero de la misma orden de Carlos III, se hallaron presentes como testigos el Excmo. Señor general D. Pedro María

de Pastors, segundo cabo de esta Capitanía General, gran cruz de dicha orden de Isabel la Católica y de la de San Hermenegildo y comendador de número de la de Carlos III, el Sr. D. José Fernández Monserrat, magistrado de esta Audiencia, caballero de la de San Juan de Jerusalén y el Sr. D. Mariano Peralta, magistrado honorario del mismo tribunal, juez de primera instancia de esta ciudad y su partido y caballero de la expresada orden americana de Isabel la Católica y de la militar de San Fernando, y autorizó el acto como secretario de la Reina el Sr. D. Cayetano Socias. A él asistieron, además, los señores magistrados de dicho superior tribunal y otras personas distinguidas». (p. 449).

Diciembre 31.—«Buques construidos y matriculados en Mallorca: Polacra goleta **Trinidad**, de 130 toneladas, hecha por el maestro José Coll para D. Antonio Bosch, único dueño por precio de 3.500 libras mallorquinas. Capitanes: D. Bartolomé Bosch, D. Bartolomé Mateu (1858), D. Francisco Bataller (1862), D. Martín Felany Garcías (1867), D. Gabriel Darder Bill (1868), D. Antonio Sotá Nadal (1873), D. **Bernardo Garau Buñola**¹⁶ (1874), D. Sebastián Bonet Garcías (1877), D. Miguel Antich Company (a) **Es caramello**, de s'Arracó, D. Vicente Terrasa Barceló (1881) y D. Jaime Serra Far (1885). Fue este buque algunos años del capitán Terrasa cuya familia conservaba en 1935 una acuarela del mismo pintada por J. Pineda en 1893. Lo mandó luego D. Bartolomé Medinas y Estarellas (1895) y Don José Sintas Bosch (1896) que desapareció con el **Trinidad** en 1899» (p. 460 i 461).

NOTES

(15) Don Lluís Barbarín i Vanrell (1811-1899) era fill de Miquel Barbarín i Donardell i de la montuïrera Miquela Vanrell i Reus. Fou beneficiat a Santa Eulàlia, doctor en teologia (1842), canonge de Girona (1855) i Barcelona (1861). El 1863 passà a Ciutat i dos anys més tard passà a ser xantre de la Seu. Ocupà molts càrrecs eclesiàstics i ajudà les esglésies de Valldemossa, Sineu, Muro, Montuïri i d'altres. A Montuïri posseïa algunes terres que després passaren al seu nebot Rafel Barbarín i Brondo, coronel d'Estat Major. Al nostre poble encara ara és conegut i recordat com «es canonge Barbarí». La seva casa pairal era a l'actual can Punta al carrer d'en Vanrell.

(16) Bernat Garau i Buñola «de Mianes», nasqué a Montuïri el 28 de març del 1835. Es casà amb la famosa modista Maria Bosch. El seu germà Joan fou batlle de Montuïri.

Joan Miralles i Monserrat

(Continuarà)

Noticiero Local



Mesa Redonda

Prosiguiendo el ciclo de conferencias organizado por la Asociación de Vecinos, Claústro de Profesores del Colegio Nacional Mixto y Asociación de Padres de Alumnos, hubo una mesa redonda sobre «Información y educación sexual». Se habló de los diversos tabúes habidos hasta hace relativamente poco tiempo y de las posibilidades de un control de natalidad habida cuenta las técnicas actuales.

Medios de Comunicación

La Iglesia Católica dedica un día al fomento y difusión de los medios de comunicación social. En nuestra Parroquia fue comentado en las homilias del domingo correspondiente la suma importancia que pueden ejercer ante las masas la televisión, radio, prensa y demás.

Fiesta de la Banderita

Se celebró por la Cruz Roja Española la tradicional Fiesta de la Banderita con objeto de recaudar fondos para el mantenimiento de esta benemérita organización. Un grupo de niños y niñas pasearon por las calles de nuestra villa sendas huchas para aquel fin. La cantidad ascendió a mil setecientas sesenta y siete pesetas. ¡Gracias! en nombre de aquella Institución.

Mes de María

Con notable asistencia de fieles se ha rezado diariamente en nuestra Parroquia durante este mes de Mayo las preces propias dedicadas a la Virgen María. Muy significativa es la presencia de muchos niños y niñas a este acto mariano, lo cual puede indicar un renaciente fervor y estima hacia la Madre de Jesús.

Asimismo cada domingo de este mes se celebraron estas preces marianas en el «Puig de Sant Miquel» a los pies de «Nostra Señora de la Bona Pau».

Corpus Christi

Con la solemnidad propia a la Festividad se celebró en nuestra Parroquia el Corpus Christi. En la Celebración Eucarística y posterior procesión, por algunas calles de nuestra villa, asistieron buen número de fieles acompañando a Jesús Eucaristía. El Coro Parroquial y la Banda de Música realzaron con sus interpretaciones musicales aquellos ac-

tos religiosos.

Posteriormente la citada Banda obsequió al público con un vibrante concierto en la Plaza de España.

Primeras Comuniones

El día 14 de Mayo, Solemnidad de Pentecostés, tuvimos en nuestra Parroquia el primer turno de primeras comuniones. La recibieron los siguientes niños:

Antonia Mas Rigo
Antonio Ortiz Ferreira
Ana Vaquer Martorell
Bárbara Prats Barceló
Catalina Fiol Roig
Diego Ortiz Ferreira
Juanita Jiménez Sánchez
Jaime Fiol Roig
Miguel Mascaró Vaquer
Miguel Verger Gomila
María Antonia Rigo Gallard
María Dolores Ribas García
Vicente Villar Cuenca.

El día 21 en el «Puig» la recibió Antonio Lull Cerdá.

El 25, Solemnidad del Corpus, el segundo grupo:

Basilia Fernández Sánchez
Josefa Jiménez González
Juan Mayol Sánchez
María Arona Roca
Y el 28 de Mayo:
José Barceló Sastre
Gabriel Sampol Sastre

Oposiciones

Por existir una vacante en la plantilla del Ayuntamiento de nuestra Villa, vacante de Auxiliar Administrativo, se convocó oposiciones para cubrirla. Realizados los ejercicios oportunos consiguió la mejor puntuación, D.^a Coloma Garau Vaquer, quien había ocupado en forma eventual ya esta plaza. Nuestra enhorabuena.

Cursillo de Natación

Después de ocho meses de duración ha finalizado el cursillo de natación organizado por la Asociación de Padres de Alumnos del Colegio Nacional Mixto de Montuiri, cursillo realizado en las piscinas cubiertas y climatizadas del Palacio Municipal de Deportes de Palma de Mallorca, de cuya dirección se lograron las máximas facilidades para la enseñanza de la natación, asimismo se consiguió

(Termina al dorso)

DEPORTES

FUTBOL

El pasado 19 de mayo se celebró una Asamblea General del C.D. Montuiri con escasísima asistencia, con el fin de elegir un nuevo Presidente. Solamente se presentó la candidatura de Martín Ferrer Sampol que fue apoyada por todos los presentes. La proclamación del nuevo Presidente del C.D. Montuiri ha sido ya confirmada por la Federación Balear de Fútbol.

Desde «BONA PAU» deseamos a Martín Ferrer que lleve a cabo una nueva etapa en el club, con organización, trabajo, dedicación y unidad. La experiencia de esta temporada 77-78 ha sido bastante triste.

CURSO DE INICIACION DEPORTIVA

Por espacio de tres semanas consecutivas y de forma diaria desde el 8 al 27 de mayo se ha celebrado en «Es Dau», Colegio Nacional y campo de fútbol un «Curso de Iniciación Deportiva» dirigido a la juventud local. La respuesta al mismo ha sido elocuente: puede afirmarse que todos los jóvenes de 8 a 14 años, de una parte y una buena participación de 15 a 18 ha asistido al cursillo. Se han enseñado las bases de baloncesto, voleibol, ajedrez y tenis; así como algunas modalidades del atletismo y gimnasia, sobre aparatos.

A los chicos les ha gustado y, nos consta, han aprendido bastante. Lo importante es la continuidad.

El día 26 se efectuó la clausura oficial del curso, presidida por el Alcalde local y el Jefe de Promoción Deportiva del C.S.D. de Baleares. Al igual que el sábado 20, se efectuó en esta jornada una «trobada» de deportistas de localidades vecinas. Más de 200 visitantes, junto a los montuירים, participaron en diversos deportes en plan promoción. Pertenecían a Villafranca, Sineu, Santa

Noticario local

(Sigue)

la colaboración de los monitores necesarios puestos a nuestra disposición por la Federación Provincial de Natación. En líneas generales constituyó un avance muy positivo en la educación del centenar largo de chicos y chicas que durante todos estos meses han participado. Posiblemente este curso tendrá continuación en el próximo de 1978/79.

Honorato Moll Ribas

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Nuevos Cristianos

Día 28

Martin Salas Ruiz, hijo de Martín y Encarnación.

Juan Socías Fiol, hijo de Gaspar y Jerónima.

Bartolomé Bennasar Verger, hijo de Gabriel y Antonia.

Catalina Barceló Sastre, hija de Miguel y María.

Nuestros Difuntos

Día 9.— Juan Socías Cerdá, casado, de 83 años (Socios).

PLUVIÓMETRO

PLUVIOMETRO

Día 4	8'80 litros
Día 9	13'80 litros
Día 10	4'00 litros
Día 23	33'50 litros
Día 25	3'50 litros
Día 28	8'00 litros
Total:	71'60 litros

Eugenia, Lloret y Porreras.

JUEGOS ESCOLARES

Nutrida ha sido la participación de alumnos de nuestro Colegio Nacional en los Juegos Escolares de este año. En el aspecto comarcal han obtenido los trofeos como campeones de tenis, balonmano y tenis mesa infantil femenino; y tenis de mesa y tenis campo en alevín masculino. A nivel provincial han sido subcampeones en balonmano y tenis mesa infantil femenino. Falta disputar la fase provincial alevín a la que deben acudir los dos equipos mencionados de tenis mesa y tenis.

En otro aspecto diremos que Isabel Bauzá ha sido tercera y cuarta, respectivamente, en los Cros de las Ferias de Manacor y de la Provincia.

Gabriel GOMILA

OCURRIO EN MONTUIRI

25 AÑOS ATRAS

28 Junio 1953

Después de muchos años de no haberlo podido contemplar, la población montuirense es hoy testigo de la misa nueva que celebra en nuestro templo parroquial el Rdo. don Sebastián Miralles Trobat. Días después fue nombrado Vicario de Artá.